

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

إِقْرَأْ بِاسْمِ رَبِّكَ الَّذِي خَلَقَ. خَلَقَ الْإِنْسَانَ مِنْ عَلَقٍ. إقْرَأْ وَرَبُّكَ
الْأَكْرَمُ. الَّذِي عَلَّمَ بِالْقَلَمِ. عَلَّمَ الْإِنْسَانَ مَا لَمْ يَعْلَمْ.
وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:
إِنَّمَا بُعِثْتُ مُعَلِّمًا.

LE CHEMIN DE LA SCIENCE

Chers musulmans !

Les cinq premiers versets que j'ai lu en débutant la khoutba, sont les premiers versets coraniques à la rencontre de l'humanité. Dans ces versets, notre Créateur nous informe de la manière suivante: **“Lis au nom de ton Seigneur qui a tout crée, qui a crée l'homme d'une adhérence! Lis, car la bonté de ton Seigneur est infinie! C'est Lui qui a fait de la plume un moyen du savoir et qui a enseigné à l'homme ce qu'il ignorait.”**¹

Dans le hadith lu, le Prophète (saw) nous dit : **“J'ai été envoyé comme enseignant.”**²

Chers croyants !

Dans l'Islam, l'apprentissage de la science est une obligation pour tout musulman sans différentiation entre homme et femme. La science est tout d'abord la connaissance de soi-même, de son Créateur et de son entourage. C'est avoir conscience du but de la création. C'est une interprétation juste de l'existence et de l'univers entier.

Honorables musulmans !

Ce qui rend précieux le savoir est son utilité pour l'humanité. Il conduit son propriétaire à l'agrément d'Allah. Il s'agit de mener la société à la justice, à la vérité et à la bonté et d'éloigner de l'injustice, de l'oppression et de toutes sortes de mal. Les informations qui provoquent la confusion dans les esprits, la corruption des générations, la destruction des sociétés et la destruction de notre monde sont sans valeur et nuisibles.

Honorables croyants !

L'ignorance est le plus grand ennemi de l'Islam. C'est la source du mal. L'ignorance rend une personne sans valeur auprès d'Allah et auprès des gens. Etudier, lire, être doté d'informations utiles et utiliser la science au profit de l'humanité glorifie la personne. Allah (swt) dit **“Dis: Sont-ils égaux, ceux qui savent et ceux qui ne savent pas ? ”**³. Dans un autre verset, Allah glorifie les savants de la manière suivante: **“De tous les serviteurs d'Allah, seuls les savants le craignent.”**⁴

Très chers musulmans !

Le chemin de la science est celui qui mène au Paradis. A ce propos, notre Prophète (saw) annonce:

“Quiconque emprunte une voie à la recherche du savoir, Allah lui facilitera une voie vers le Paradis.”⁵ Si nous abordons la science avec cette conscience, comme par le passé, tout en utilisant correctement les opportunités de

la technologie, nous pouvons réorienter l'humanité. Si nous réfléchissons le pouvoir de la plume et de la parole dans nos vies, nous pouvons faire prévaloir la justice et la bonté dans le monde entier. Si nous faisons de la science notre guide, nous pouvons retrouver l'espoir dans le monde d'aujourd'hui où les valeurs divines et humaines sont perturbées et reportées. Par contre, en s'éloignant de la science et en utilisant l'information et la technologie au-delà de leur objectif prévu, nous serons entraînés vers le désastre. L'humanité ne pourra donc pas échapper à l'oppression et à l'injustice dans lesquelles elle est tombée aujourd'hui.

Mes chers frères !

Lundi prochain sera le début d'une nouvelle année scolaire. Des millions d'enfants vont partir à l'école, le foyer de la science et du savoir. Il est de notre devoir commun à tous d'éduquer nos enfants en tant que générations fidèles aux valeurs nationales et spirituelles, ainsi que des membres bénéfiques à leur nation et à l'humanité. Alors, éduquons nos enfants en tant que croyants dont l'esprit, les émotions et les actes sont en équilibre les uns avec les autres.

Dans l'éducation de nos enfants, prenons pour référence ce verset: **أُدْعُ إِلَى سَبِيلِ رَبِّكَ بِالْحُكْمِ وَالْمَوْعِظَةِ الْحَسَنَةِ**

“Appelle à la voie de ton Seigneur avec sagesse et par de persuasives exhortations.”⁶. Notre but principal est d'éduquer nos enfants avec les bonnes manières du Prophète (saw), comme il se décrit ai **“J'ai été envoyé pour parfaire les nobles comportements.”**⁷ A cette occasion, je souhaite une bonne réussite aux élèves et aux enseignants durant cette année scolaire et je demande au Tout-Puissant d'apporter le bien aux familles et à notre nation.

Chers croyants !

En terminant ma khoutba, je veux partager un autre point avec vous. Nos cours coraniques pour les 4-6 ans, affiliés à la Présidence des Affaires Religieuses (*Diyane*) , débiteront lundi prochain. Tous nos cours de Coran seront ouverts le 18 septembre et nos inscriptions se poursuivent. De plus, des formations en ligne seront organisées pour nos frères et sœurs qui ne peuvent pas venir à nos cours. Nous accueillons nos enfants, jeunes, hommes et femmes de tous âges dans nos cours de Coran où est enseignée une connaissance religieuse authentique. Nous accueillons nos enfants, jeunes, hommes et femmes de tous âges dans nos cours de Coran où est enseignée la religion.

Je termine ma khoutba avec un hadith de notre Prophète (saw): **“Soit celui qui enseigne où celui qui apprend, soit celui qui écoute où celui qui soutient la science. Mais ne soit pas le cinquième car tu seras parmi ceux qui périssent !”**⁸

¹ Alaq, 96/1-5.

² Dârimî, Muqaddime, 32.

³ Zumar, 39/9.

⁴ Fâtir, 35/28.

⁵ Tirmidhî, Îlim, 19.

⁶ Nahl, 16/125.

⁷ Ibn Hanbel, II, 381.

⁸ Dârimî, Muqaddime, 26.